
児童発達支援　　すてっぷ

 
　　　　　　３２名配布　回答１６名　　５０％の回答率

チェック項目 はい どちらとも
いえない いいえ わからない ご意見 御意見を踏まえた対応

①
子どもの活動等のスペースが十分に確
保されていますか 14 1 0 1

・グループ分けを行い、少人数で療育できる様に対応させていただいています。また、園庭
や、交流室、遊戯室での活動も織り交ぜながら、現在療育を行っています。

・並行通園もグループごとに、運動の日、リトミックの日を分けて活動しています。

・園庭では様々な運動活動が安全に出来る様に活用しています。

② 職員の配置数や専門性は適切ですか 13 1 0 2

・専門職員を必ず集団療育に配置しています。それぞれの専門の分野を生かしながら、保育
士、支援員と密に連携しながらお子様の療育に携わっています。

・一人一人のニーズに合わせながら、集団での姿から、より良い療育内容になるよう取り組ん
でいます。
・参観はご希望されれば随時していただけます。

③

生活空間は、本人にわかりやすい構造
化さ れた環境になっていますか。ま
た、障害の特性 に応じ、事業所の設備
等は、バリアフリー化や情報伝達等へ
の配慮が適切になされていますか

14 0 0 2

・療育的配慮として、目で見てわかる表示、耳で聞いて行動する事を大切にしています。ま
た、運動する時、製作するとき、等療育内容に応じて部屋の利用も配慮しています。
子ども達が不安にならないように、足形マークやを表示したり、日々活動の流れが変わる時は
より丁寧に伝える様にしています。

④

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせ
る環境 になっていますか。また、子ど
も達の活動に合わせた空間となってい
ますか

15 0 0 2
・いつ伺っても教室も廊下もトイレもきれいで、室内だけでなく駐車場も既きれいにされてい
てとても気持ちよく通わせて頂いています。

・安全、清潔を心がけています。子ども達が安心して過ごしていただけるように、職員がしっ
かり換気、消毒、清掃をし、お子様を迎えています。

⑤
子どもと保護者のニーズや課題が客観
的に分析された上で、児童発達支援計
画iiが作成されていますか

13 2 0 1

・支援計画の見直しをもう少し頻度を増やしてほしい。
・面談があまりない。
・私達の話を聞きながら療育での様子をすり合わせながら一緒に課題を考えて下さるのですご
く有難いです。

・児童発達支援計画については、担当者が保護者様と面談を行い、モニタリングを元にお子様
の療育中の様子を見せていただいた上で、作成させて頂いています。

・面談時にお話しさせて頂いた内容を反映させ、今後の子ども達の療育目的を共通に進めて行
くため、ST,OT,心理士がカンファレンス会議を行い、個々の目標を決めて取り組んでいます。

⑥

児童発達支援計画には、児童発達支援
ガ イドラインの「児童発達支援の提供
すべき支 援」の「発達支援（本人支援
及び移行支 援）」、「家族支援」、
「地域支援」で示す支 援内容から子ど
もの支援に必要な項目が適切に選択さ
れ、その上で、具体的な支援内 容が設
定されていますか

14 1 0 1

・お子様に応じた支援は何かをモニタリングと面談を実施し、計画を立てさせて頂いていま
す。

・個別支援、集団療育では面談時にモニタリングさせて頂き他職種でカンファレンスを行い、
保護者様と共有していけるようになっています。個別が必要なのかの判断は支援計画の内容
と、お子様の状態で進めています。

⑦
児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れていますか 13 1 0 2 ・個人面談を通して支援計画を作成しています。幼稚園、保育園とも連携を図りすすめていま

す。
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⑧
活動プログラムが固定化しないよう工
夫されていますか 14 0 0 2 ・色々な遊び、経験をさせて頂いてありがとうございます。

・療育内容やプログラムはお子さんのニーズによって毎月立案しています。
同じ活動でも、一緒に取り組む友達が違ったり、同じ遊びでも使用する教材が違ったりするの
で、たくさんの経験を積み、遊びの楽しさがわかり、安心して集団で過ごせる内容を進めて行
きます。

・療育に基づくプログラムを職員で検討しながら進めています。専門の先生の意見も取り入
れ、内容をより充実したものになるよう、進めて行きます。

・療育内容が固定化しない様にバランスよく計画しています。時々季節の行事を取り入れたり
する事がありますが、並行通園は園での行事もありますので特にプログラムに入れていませ
ん。

⑨

契約時に法人事業の概要や児童発達支
援の内容、更には利用にかかる重要事
項等について詳細な説明がありました
か

14 4 0 3
・契約時に契約書と一緒にお渡ししています。ご家庭の方にも一部お渡ししています。

⑩

児童発達支援ガイドラインの「児童発
達支援の提供すべき支援」のねらい及
び支援内容と、これに基づき作成され
た「児童発達支援計画」を示しなが
ら、支援内容の説明がありましたか

15 0 1 0

・支援計画に沿って療育を行い、各職員それぞれ密に連絡をとっています。

・面談時に必ず計画書を基に作成された内容について保護者の思いを聞き作成しています。面
談時にご説明しています。

⑪
日頃から子どもの状況を保護者と伝え
合い、子どもの健康や発達の状況、課
題について共通理解ができていますか

11 5 0 0
・個別支援計画の立て直し面談時にその都度状況をいただけている。
・先生と直接話せる機会が少ないので詳しい状況はあまりわからない。支援提供記録では様子
がわからない。

・現在、個人面談は年２～３回行っていますが、それ以外ご相談がある場合は随時受け付けて
いますのでお電話でお問い合わせください。

・支援提供記録にてお伝えしています。また、療育の様子についてこちらから電話で伝えさせ
て頂いています。

⑫
定期的に、保護者に対して面談や、育
児に 関する助言等の支援が行われてい
ますか

9 3 4 0 ・面談はコロナの影響で難しいのでは？電話での支援ではどうか？

・面談の日程については、ふぁ～すとご利用の時にに初回面談を行っています。お子様の療育
でのご様子を見せていただいたのち支援計画を作成させて頂いています。
その後は半年ごとに見直しを行っていますが、お子様の状態により、時期を決めています。

・参観、面談はご希望されましたら随時行っています。電話で申し込んで下さい。

⑬
保護者同士の活動の支援や、保護者会
等の開催等により保護者同士の連携が
支援されていますか

2 3 4 7
・今はその様な会はないです。コロナだからやっていないのか、以前そんな会があったのかは
わかりませんが親同士の話せる機会があるのなら良いと思います。

・コロナ禍の為現在保護者交流は行っていませんが、親子通園では療育中に保護者交流や話し
合いなど行う時があります。

⑭

子どもや保護者からの相談や申入れに
ついて、対応の体制が整備されている
とともに、子 どもや保護者に周知・説
明され、相談や申入れをした際に迅速
かつ適切に対応されていますか

13 3 0 0
・いつもこちらから発信するとすぐに対応や、ご連絡をして下さりとても助かっています。あ
りがとうございます。
・何かあったらすぐに連絡を下さり、こちらも嬉しく思っています。

・ご要望の内容によりすぐに返答できない場合があります。

・ご要望があれば面談をさせて頂きます。面談をご希望させる場合はご連絡下さい。

・聞きずらい時は電話相談対応をしていますので遠慮なく聞いて下さい。

⑮
子どもや保護者との意思の疎通や情報
伝達のための配慮がなされていますか 11 4 0 1

・どの職員でも対応出来る様に心掛けています。定期的に子どもの担当者、個別の専門の担当
者同士での配慮について話し合っています。
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⑯

定期的に会報やホームページ等で、活
動概要や行事予定、連絡体制等の情報
や業務に関する自己評価の結果を子ど
もや保護者に対して発信されています
か

7 2 2 5
・個人情報に関する事もありますので慎重に進めています。

⑰
個人情報の取扱いに十分注意されてい
ますか 13 0 0 3

・職員一同十分注意して取り扱っています。

⑱

緊急時対応マニュアル、防犯マニュア
ル、感染症対応マニュアル等を策定
し、保護者に周知・説明されている
か。また、発生を想定した訓練が実施
されていますか

7 2 1 6 ・看護師が中心となり、保健だよりや感染所マニュアルを作成し日々健康管理に取り組んでい
ます。

⑲
非常災害の発生に備え、定期的に避
難、救 出、その他必要な訓練が行われ
ていますか

5 2 0 9

・消防署との連携訓練の実施を行っています。

・毎月２５日に定期的に避難訓練を行っています。

⑳ 子どもは通所を楽しみにしていますか 14 2 0 0

・いつも行きたがるので、本当に良くして下さっていると思います。
・とても楽しみにしています。
気分がのらない時は少しグズグズしたりする時はありますが、基本的にには嫌がったりする事
はありません。

・すてっぷが楽しい所であり、その日の活動が充実できれば、笑顔で帰宅して下さって、次へ
の療育につながっていきます。なおさら、安心できる場所であってほしいと職員一同心から
思っております。

・療育内容については、集団療育の中で友達を意識しお互いを認めあったり、助けあったりす
る姿が育っています。自己肯定感を味わい個々に成長を認め、励まし合える事で、お子様の成
長の糧になれば本望です。職員一同、これからもお子様の為によりよい療育を受けていただけ
るように努力していきます。

・ご利用者が増え職員も増えています。お子様への関わり方を統一するなどして、馴染めず、
変化についていけないお子様にはできるだけ変わる事の無いようにしていきます。

㉑ 事業所の支援に満足していますか 14 2 0 0
・とても助けて頂いています。いつもありがとうございます。
・並行通園の様子はあまりわからない。

・専門的な訓練はお子様の状態や始める時期について保育士、専門職が相談しながら進めてい
ます。

・いつでも参観していただけます。来る前にお知らせ下さい。

・相談支援（ＳＷ）とは連携を密にして計画を立てています。

・たくさんのご意見ありがとうございました。寄せられましたご意見を前向きに検討し、より
充実した療育を進めて行く所存です。今後ともどうぞご協力お願いいたします。
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 （保護者等の皆様へ）
○ この児童発達支援評価表は、児童発達支援センター又は児童発達支援事業所を利用しているお子さんの保護者等の 方に、事業所の評価をしていただくものです。
「はい」、「どちらともいえない」、「いいえ」、「わからない」のいずれかに「○」を記入していただくとともに、「ご意見」についても ご記入ください。



なら子ども発達支援センター　ふぁ～すと

 
　　　　　　１１２名配布　回答８３名　　７４％の回答率

チェック項目 はい どちらとも
いえない いいえ わからない ご意見 御意見を踏まえた対応

①
子どもの活動等のスペースが十分に確
保されていますか 78 2 1 2

・部屋の数はたくさんあると思います。
・人数が多い時（親子で２０人）ぐらいになる時は怪我などにつながりかねない。コロナ禍の
時代にあっていないと思う。
・外の遊具が整っていない。

・利用者の増加に伴い,グループ分けを行い、少人数で療育できる様に対応させていただきま
した。また、園庭や、交流室、遊戯室での活動も織り交ぜながら、現在療育を行っています。

・親子療育の増加に伴い遊戯室、保育室と分かれて行っています。8組を超える時は交流室で
広く活動しています。

・並行通園もグループごとに、運動の日、リトミックの日を分けて活動しています。

・園庭では様々な運動活動が安全に出来る様に活用しています。遊具に関しては療育センター
という領域には不要と考えています。今のところ設置予定はありません。

② 職員の配置数や専門性は適切ですか 72 5 1 5

・子どもが５人以上の日は先生が３人でも良いかな、と思います。一人がぐずると先生が一人
取られてしまうため。
・参観がフリーでないので日常の様子がわかりません。
・補助で入られる方の専門性が不明。
・ST、OT、机上OTで個別の訓練があるのがとても有難いです。
・充分だと思う。
・家庭で出来る療育や、その場での行動についての説明やヒヤリングふまえたアドバイスを
もっといただければ尚良い。

・専門職員は親子療育、毎日療育、並行療育の集団療育にも配置しています。
それぞれの専門の分野を生かしながら、保育士、児童指導員、ST,OT、PT、社会福祉士と密に
連携しながらお子様の療育に携わっています。
・一人一人のニーズに合わせながら、個別だけでなく集団での姿から、より良い療育内容にな
るよう取り組んでいます。
・参観はご希望されれば随時していただけます。毎日通園は年３回の参観を行っています。

・親子療育では療育中に伝えたり、アドバイスをしています。並行通園、毎日通園では支援提
供記録にて伝えたり、個人的に電話で伝えさせて頂いています。面談も随時受けつけていま
す。相談、アドバイス等をさせて頂きますのでお申込み下さい。

③

生活空間は、本人にわかりやすい構造
化さ れた環境になっていますか。ま
た、障害の特性 に応じ、事業所の設備
等は、バリアフリー化や情報伝達等へ
の配慮が適切になされていますか

77 4 0 2
・イラストで示されたカードで、子どもにわかりやすくされている。
・玄関の靴箱が子どもにとって開けにくいのでは。

・療育的配慮として、目で見てわかる表示、耳で聞いて行動する事を大切にしています。ま
た、運動する時、製作するとき、等療育内容に応じて部屋の利用も配慮しています。
子ども達が不安にならないように、足形マークやを表示したり、日々活動の流れが変わる時は
より丁寧に伝える様にしています。

④

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせ
る環境 になっていますか。また、子ど
も達の活動に合わせた空間となってい
ますか

80 3 0 0

・教室に入った時トイレが少しにおいます。換気等をしっかりしてほしいです。
・清潔ではあるがトイレが隣接しているためたまににおう時がある。
・おもちゃもまめに消毒し、壊れているものは処分してほしい。
・粘土などが落ちている時が気になる。

・安全、清潔を心がけています。子ども達が安心して過ごしていただけるように、職員がしっ
かり換気、消毒、清掃をし、お子様を迎えています。

⑤
子どもと保護者のニーズや課題が客観
的に分析された上で、児童発達支援計
画iiが作成されていますか

76 2 1 4
・数回しか通っていないので、課題は何か、また職員の方々とも話をしていないので子どもに
あっているかどうかはわからない。

・児童発達支援計画については、担当者が保護者様と面談を行い、モニタリングを元にお子様
の療育中の様子を見せていただいた上で、作成させて頂いています。

・面談時にお話しさせて頂いた内容を反映させ、今後の療育目的を共通に進めて行くため、
ST,OT,心理士がカンファレンス会議を行い、個々の目標を決めて取り組んでいます。

⑥

児童発達支援計画には、児童発達支援
ガ イドラインの「児童発達支援の提供
すべき支 援」の「発達支援（本人支援
及び移行支 援）」、「家族支援」、
「地域支援」で示す支 援内容から子ど
もの支援に必要な項目が適切に選択さ
れ、その上で、具体的な支援内 容が設
定されていますか

74 3 0 6
・支援に必要な項目が適切に選択されているかはわかりずらい。
・よく見て頂いていると感じる

・お子様に応じた支援は何かを面談にてモニタリングさせて頂き、他職種とカンファレンスを
行いと計画を立てさせて頂いています。

・個別支援、集団療育ではそれぞれが計画を立て、お子さまの育ちを保護者様と共有していけ
るようになっています。個別が必要なのかの判断は支援計画の内容と、お子様の状態で進めて
います。

⑦
児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れていますか 73 3 0 7

・お子様の様子につきましては、面談時、送迎時、お電話などでお伝えさせて頂いておりま
す。随時相談も受け付けていますのでお声かけください。

環
境
・
体
制
整
備

適
切
な
支
援
の
提
供

保護者等向け 児童発達支援評



⑧
活動プログラムが固定化しないよう工
夫されていますか 73 3 1 6

・STやOTは直接見ているのでよく解ります。並行通園はスケジュール表と説明をいただくので
何度かに一度見学してみればさらにわかったかも。
・通園の曜日が固定になっているので他のイベントに参加させたい。

・療育内容やプログラムはお子さんのニーズによって毎月立案しています。
同じ活動でも、一緒に取り組む友達が違ったり、同じ遊びでも使用する教材が違ったりするの
で、たくさんの経験を積み、遊びの楽しさがわかり、安心して集団で過ごせる内容を進めてい
ます。

・療育に基づくプログラムを職員で検討しながら進めています。専門の先生の意見も取り入
れ、内容をより充実したものになるよう、進めて行きます。

・療育内容が固定化しない様にバランスよく計画しています。時々季節の行事を取り入れたり
する事がありますが、並行通園は園での行事もありますので特にプログラムに入れていませ
ん。

⑨

契約時に法人事業の概要や児童発達支
援の内容、更には利用にかかる重要事
項等について詳細な説明がありました
か

76 4 0 3
・重要事項とは何ですか？あるなら具体的に。
・あったと思うのですがかなり前の契約時の事なので少し自信がありません。

・契約書と一緒にお渡ししています。捺印して頂き、ご家庭の方にも一部お渡ししています。

⑩

児童発達支援ガイドラインの「児童発
達支援の提供すべき支援」のねらい及
び支援内容と、これに基づき作成され
た「児童発達支援計画」を示しなが
ら、支援内容の説明がありましたか

74 1 2 6

・支援計画に沿って療育を行い、各職員それぞれ密に連絡をとっています。

・面談時に必ず計画書を基に作成された内容について保護者の思いを聞き作成しています。面
談時にご説明しています。

⑪
日頃から子どもの状況を保護者と伝え
合い、子どもの健康や発達の状況、課
題について共通理解ができていますか

77 2 1 3

・よく見て頂いていると感じる。
・先生によって違う。
・あまり話す機会がない。
・連絡帳に状況など書いていただいてるので助かっています。

・現在、個人面談は年２～３回行っていますが、それ以外ご相談がある場合は随時受け付けて
いますのでお電話でお問い合わせください。親子通園に関しては教室前、もしくは終了後相談
に応じています。

・毎日通園では日々連絡帳で様子を伝えています。

・並行通園は支援提供記録にてお伝えしています。また、療育の様子についてこちらから電話
で伝えさせて頂いています。

⑫
定期的に、保護者に対して面談や、育
児に 関する助言等の支援が行われてい
ますか

58 17 3 5

・通い始めて間もないのでまだ行われていません。
・定期的か不明。
・定期的ではないが、行われている。
・個別で面談はないのか？
・月に一回の面談を行っても良い。
・面談で日頃の子どもの様子が聞けて嬉しかったです。

・面談の日程については、ふぁ～すとご利用の時にに初回面談を行っています。お子様の療育
でのご様子を見せていただいたのち支援計画を作成させて頂いています。
その後は半年ごとに見直しを行っていますが、お子様の状態により、時期を決めています。

・参観、面談はご希望されましたら随時行っています。電話で申し込んで下さい。

⑬
保護者同士の活動の支援や、保護者会
等の開催等により保護者同士の連携が
支援されていますか

20 15 15 33

・コロナ禍の中なのでしょうがないと思うが、親同士で困りごとの共有や専門家によるこんな
アイデアが・・・的な話がみんなで聞ける場があればもっと嬉しいなと思います。
・保護者同士の連携はまだした事が無い
・コロナ禍ではできない。
・保護者同士の関りがや活動があるかわからないが、仕事を抱えている保護者には活動があっ
ても参加などは難しい
と思う。

・毎日通園では、３学期に学級懇談を実施しています。

・コロナ禍の為現在保護者交流は行っていませんが、親子通園では療育中に保護者交流や話し
合いなど行う時があります。

⑭

子どもや保護者からの相談や申入れに
ついて、対応の体制が整備されている
とともに、子 どもや保護者に周知・説
明され、相談や申入れをした際に迅速
かつ適切に対応されていますか

71 6 1 5
・申し入れについて対応して下さったがその後の対応がよくわからない。いつか説明されるの
か待っていれば良いのかこちらから言いずらい部分がある。

・ご要望の内容によりすぐに返答できない場合があります。

・ご要望があれば面談をさせて頂きます。面談をご希望させる場合はご連絡下さい。

・聞きずらい時は電話相談対応をしていますので遠慮なく聞いて下さい。
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⑮
子どもや保護者との意思の疎通や情報
伝達のための配慮がなされていますか 73 3 1 6

・職員は職名と名札をつけて対応させて頂いております。療育中お子様の顔を傷つけ無いよう
にしているので見にくいかもしれません。また、教室前に担当職員の写真付きネームプレート
を掲示しています。
・どの職員でも対応出来る様に心掛けています。

⑯

定期的に会報やホームページ等で、活
動概要や行事予定、連絡体制等の情報
や業務に関する自己評価の結果を子ど
もや保護者に対して発信されています
か

53 4 3 23
・ＨＰに情報発信しています。個人情報に関する事もありますので慎重に進めています。

⑰
個人情報の取扱いに十分注意されてい
ますか 70 1 0 12 ・職員一同十分注意して取り扱っています。

⑱

緊急時対応マニュアル、防犯マニュア
ル、感染症対応マニュアル等を策定
し、保護者に周知・説明されている
か。また、発生を想定した訓練が実施
されていますか

63 2 1 17 ・看護師が中心となり、保健だよりや感染所マニュアルを作成し日々健康管理に取り組んでい
ます。

⑲
非常災害の発生に備え、定期的に避
難、救 出、その他必要な訓練が行われ
ていますか

61 6 1 22 ・防災訓練はしているが、その他の訓練に関しては知らない。

・消防署との連携訓練の実施を行っています。

・毎月２５日に定期的に避難訓練を行っています。

⑳ 子どもは通所を楽しみにしていますか 73 6 0 4

・楽しんで通ってくれていると感じる
・いつも本当にありがとうございます。ふぁ～すとさんのおかげで成長している場面がたくさ
ん伝えて頂いている。
・毎日とても楽しみにしています。
・楽しんでいると思います。個別療育は帰るのを拒否する程です。
・楽しんで行ってくれる事が一番です。毎日ふぁ～すと？
と聞いてくる程です。
・集団通園をいやがる。泣いています。
・ようやく慣れてきて親子で楽しく通わせていただきます。

・ふぁ～すとが楽しい所であり、その日の活動が充実できれば、笑顔で帰宅して下さって、次
への療育につながっていきます。なおさら、安心できる場所であってほしいと職員一同心から
思っております。

・療育内容については、集団療育の中で友達を意識しお互いを認めあったり、助けあったりす
る姿が見られます。自己肯定感を味わい個々に成長を認め、励まし合える事で、お子様の成長
の糧になれば本望です。職員一同、これからもお子様の為によりよい療育を受けていただける
ように努力していきます。

・ご利用者が増え職員も増えています。お子様への関わり方を統一するなどして、馴染めず、
変化についていけないお子様にはできるだけ変わる事の無いようにしていきます。

㉑ 事業所の支援に満足していますか 73 7 0 3

・これからもよろしくお願いします。
・いろんな事をして下さり満足している。
・とても成長を感じています。
・現場の先生方には良くして頂いていますが、OTの先生のみ増やしてOTルームが一つの為、予
約が取りにくいです。
・個別療育の回数を増やす事ができればより良いと思います。
・嫌な事より個別などが好きな事から伸ばした方が良いのか。
・これから個別の支援を楽しみにしています。
・先生方いつもありがとうございます。

・専門的な訓練はお子様の状態や始める時期について保育士、専門職が相談しながら進めてい
ます。

・たくさんのご意見ありがとうございました。寄せられましたご意見を前向きに検討し、より
充実した療育を進めて行く所存です。今後ともどうぞご協力お願いいたします。
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 （保護者等の皆様へ）
○ この児童発達支援評価表は、児童発達支援センター又は児童発達支援事業所を利用しているお子さんの保護者等の 方に、事業所の評価をしていただくものです。
「はい」、「どちらともいえない」、「いいえ」、「わからない」のいずれかに「○」を記入していただくとともに、「ご意見」についても ご記入ください。


